

Presentación

En su número 116, la revista *Cuadernos del Cendes* se compone de siete artículos, número superior al acostumbrado en razón de la feliz afluencia en los últimos meses de excelentes artículos provenientes de toda América.

El primer artículo, realizado por Alexis Mercado y Karenia Córdova, es de un tema sumamente actual, que tiene al mundo abrumado: la crisis climática. El análisis que nos presentan los autores aborda el estado actual del problema en toda sus complejidades, entre las que están incluidas las nuevas formas de contaminación que generan las fuentes alternas de energía.

El segundo artículo, elaborado por Carlos Hernán González Parías, Lina María Flórez González, Catalina María Uribe Rueda y Laura Catalina Vásquez Yepes, profundiza acerca de las razones que han impedido el éxito de los diversos esfuerzos de integración llevados a cabo en América Latina a partir de una exhaustiva revisión de la bibliografía existente al respecto.

De seguidas, el artículo de Carlos David Zavarce Velasquez y Carlos Eduardo Zavarce Castillo, se sumerge en el estudio de los materiales producidos por las Naciones Unidas en torno al tema de la inteligencia artificial, a fin de identificar los retos y desafíos que ella supone, así como los organismos involucrados y los intereses de éstos en su empleo en materia de cooperación internacional.

Augusto de Venanzi nos ofrece el cuarto artículo, centrado en el análisis de un programa mexicano de transferencias replicado en un país desarrollado, EE. UU., para indagar sobre las razones que impidieron que sus resultados no satisficieran las expectativas de la alcaldía de New York, ente que lo puso en práctica.

En el quinto artículo, escrito por Lucila D'Urso y Pablo Wahren, se presentan los resultados de una investigación en Argentina sobre los trabajadores que operan en condiciones de informalidad, mediante el estudio agregado de los sectores en los cuales se desempeñan.

El penúltimo artículo corresponde a Jesús Velasco Calderón, el cual versa sobre el tipo de gerencia, que el autor llama gerencia positiva, que debería implantarse en todas las organizaciones y empresas, ya que, basada en la valorización del ser humano y en sus capacidades, la considera la condición primerísima para alcanzar altos niveles de eficiencia y éxito.

El artículo de cierre nos lo proporcionan Cristian Zahn-Muñoz, Claudio Rivera-Mercado y Arturo Vallejos-Romero, el cual estudia el rol que han cumplido las organizaciones ambientalistas de diferentes inclinaciones políticas, en la regulación de la pesca del salmón en Chile.

La segunda sección comienza en esta oportunidad con el documento de Yolanda Texera Arnal, quien reconstruye las relaciones que sostuvieron Rockefeller y Rómulo Betancourt a lo largo del proceso que terminó estableciendo el pago fifty fifty de las ganancias producto de la explotación del petróleo entre las compañías americanas y nuestro país.

Yngrid Candela expone el trabajo de investigación en el cual está involucrada, dedicado al seguimiento del proyecto de la ONU, junto a diversos entes públicos y privados, en el estado Trujillo, cuyo fin es evaluar los niveles de desnutrición existentes en la población infantil, adolescente y maternal.

El evento reseñado en esta ocasión está a cargo de Yorelis Acosta, quien nos informa sobre el Congreso en el cual participó en Chile por la celebración de la 47 reunión de la Sociedad de Psicología política y sobre el contenido de la ponencia que ella presentó.

Las reseñas bibliográficas son dos en este número. La primera nos la ofrece Nelly Arenas sobre un libro dedicado al análisis de la democracia, y con ello de la libertad, en la actualidad, abordando los principales temas que están hoy en día en la palestra pública, analizando sus relaciones, limitaciones y retos.

La segunda reseña nos la proporciona Jesús López, miembro de nuestro Comité Editorial, sobre un libro de Henry Kissinger dedicado al estudio del liderazgo a través de la indagación de seis famosos líderes a nivel internacional en los años XX.

Comité Editor